

# 神木本町だより

発行◆神木本町自治会  
広報部  
TEL◆044-857-3050  
(神木天満宮社務所)  
印刷◆(有)小夢サファイ

石川県で発生した「令和6年能登半島地震」により、多くの方々が被災され、さらに翌2日には羽田空港で被災地に向かおうとしていた海保機と日航機が衝突・炎上し、海保機乗員の5人の方々が亡くなるという痛ましい事故も起きてしまいました。

能登地震については2月3日現在、死者240人、避難者8、996人、家屋被害4万9、429棟という大規模な被害状況です。亡くなられた方々のご冥福を心からお祈りするとともに、被災された方々にお見舞いを申し上げます。昨年は関東大震災から100年ということで振り返りましたし、今回の地震も他人事とは思えません。災害時は自助・共助・公助が大切であり、能登地震の被災地でも日頃から近所の方々と良い関係が築かれていて、互いに助け合って復興に向けて頑張っていると感じました。

神木本町自治会では各種イベントを開催していますが、防災に関する自主防災訓練や小学校での避難所開設訓練、区役所での総合防災訓練(年2回)などを行っています。皆様にはぜひとも、これらの訓練に参加して防災意識を高めていただくとともに、今一度ご家庭における防災対策を点検していただくことをお願いいたします。

## 2023年度を振り返って



神木本町自治会  
会長小川久夫

## 総会のお知らせ

4月21日(日)午後2時から、神木天満宮社務所で総会が開催されます。新旧理事さんの出席をお願いします。



←ヘリコプター ↑一斉放水

## 宮前区消防出初め式

2024年1月13日(土)に犬蔵の川崎市消防訓練センターで、宮前区消防出初め式が開催されました。式典終了後に訓練広場において、幼稚園児による演技や、消防音楽隊による演奏とフラッグを使用した演舞が披露されました。また、宮前区内の消防団による一斉放水が行われる中、上空を川崎市消防ヘリコプターが通過し、参加者からは大きな歓声と拍手が沸き起こりました。



消防自動車 消防音楽隊による演奏

## 歳の神(どんど焼き)

1月8日(月・祝)に神木天満宮境内にて、神木消防班立ち会いのもと正月飾りを焼き、1年の無病息災を願いました。



事前準備 燃えるお飾り

## 子ども会での書き初め

1月6日(土)に神木天満宮社務所で、書き初めを行いました。自分の書いた字に納得できず、何枚も何枚も書いている子どもたちの一生懸命な姿を見ることができ、すごく成長したと感じました。同月8日(月・祝)に書の審査が行われ、賞をいただいた子にとっては自信につながったと思います。



## 理事懇親会

昨年12月10日(日)、コロナ禍のため4年間も途絶えていた理事懇親会を、久しぶりに開催できました。年末大掃除のあとでしたので、お酒もお料理もおいしくいただけ、皆様は上機嫌でした。



## 豆まき&お菓子まき

2月3日(土)の10時からと10時半からの2回に分けて、節分の豆まきを自治会主催で行いました。未就園児から大人まで大勢の人たちに来ていただき、子どもたちが大きな声で「鬼は外!」と言い、福の神に扮した役員たちが「福は内!」と豆を投げました。活気にあふれた楽しい時間を過ごせたと思います。

神木本町の人たちにもっとも福が来ますように……。



## 編集後記

この「神木本町自治会だより123号(3月号)」では、昨秋の銀杏が黄葉の11月から冬至を経て、水仙や梅が咲き始め、そして東高根森林公園の片隅にオキザリスが春を待ち焦がれて咲いた2月下旬までの自治会行事を掲載しました。本誌へのご意見やご感想などを、広報部へお寄せください。

連絡先 090-9270-6952  
(広報部部長 秋山晋一)



ホームページも見てくださいね!



ID siboku  
パスワード 2160031

## 避難所開設訓練

防火防災部部長  
亀ヶ谷信彦

### 長尾小学校避難所開設訓練

昨年12月2日(土)10~12時まで約2時間にわたって実施されました。同校避難所運営会議で作成したマニュアルに従って、参加者全員が校庭に集合し、避難所運営に必要な業務を行う各班を編成し、班ごとに決められた手順で作業を開始しました。体育館と校舎の安全点検を行ったあと、参加者全員が体育館に移動し、受付の設置や、避難者待機場所の区分け、情報板の設置、簡易トイレの組み立て、食料と飲料水の配布などの訓練を行いました。



校庭に集合



トイレの組み立て

### 向丘中学校避難所運営会議

昨年12月8日(金)に、宮前区危機管理担当3名と、区役所の避難所運営者3名、向丘中学校の教頭先生を含めた先生方3名、神木本町自治会から会長を含めた9名が出席して開催されました。防火防災部部長より作成した避難所運営会議の資料を避難所開設訓練マニュアルとする説明が行われました。今後実施する予定の避難所開設訓練で得られる経験などを反映させてマニュアルを整備していく予定です。



向中での会議の様子

## 理事研修会

社会部部長  
彦坂香世

1月28日(日)、4年振りに参加者19名で神奈川総合防災センターにて、さまざまな災害体験をして、防災を学ぶことができました。

地震体験コーナーでは最大震度7までの揺れを体験し、参加者から「こんなに揺れるとは思わなかった。自宅の家具を固定することが重要だとわかった」という言葉が聞かれました。風水害体験コーナーでは風速30メートルまで体験し、20メートルを超えたあたりから片足では立ってられないことがわかりました。消火体験コーナーでは本物の消火器を使用して初期消火を体験し、炎の大きさによっては初期消火をあきらめて、通報・避難することの重要性を学びました。煙避難体験コーナーでは90センチ以下の低い姿勢で誘導灯を確認しながら避難するように指導されましたが、低い姿勢で動く難しさを実感しました。防災シアターではハザードマップの確認、台風・大雨警報のときは早期避難が大切と改めて学びました。

昼食は小田原の鈴廣でおいしくいただきました。その後は小田原城の散策、天守閣からの相模湾展望、シアターでの小田原合戦上映を楽しみました。

次年度も皆様楽しんでいただける研修を企画したいと考えていますので、ぜひご参加ください。



↑入り口の展示車両  
↓風速30m体験



### 青少年美術展

子ども会会長  
面来真奈美

書道部門



宮前区长賞  
関谷希希さん(小6)



向丘支部長賞  
渡辺美玖さん(小4)

昨年12月3日(日)・4日(月)に、向丘小学校にて青少年美術展が開催されました。絵画と書道の部に小・中学生の作品が展示され、神木本町子ども会から出品した3作品が入選しました。各学校から選出されて入選した子ども会の子もいました。

子どもたちが夏休みの間に制作した絵画は個性とアイデアにあふれるもので、書道は日頃の練習成果が現れた素晴らしい作品でした! 今後も一人ひとりの個性を大切にして取り組んでいきたいと思ひます。

絵画部門



大賞  
田中涼陽さん(小2)



佳作  
堀 晃佑さん(小2)



銅賞  
面来愛理さん(小4)

### 女性部日帰りバス旅行

女性部部长  
小倉静江

昨年11月6日(月)に女性部の皆様でバスを貸し切り、横浜中華街などへ行ってきました。4年振りの開催でしたが、ご近所のお友達やご家族をお誘い合わせのうえ、たくさんのご参加をいただき、ありがとうございました。

今回は乗車時間を少しでも短縮して感染リスクを軽減するため、神奈川県内での旅行を計画しました。桜木町から「横浜エアキャビン」に乗って、みなとみらいの素敵な景観を楽しんだあと、運河パーク駅から赤レンガ倉庫に移動して新港エリアの観光を満喫しました。1959年創業の横浜中華街を代表する四川料理の名店「重慶飯店」にてランチを食べながら歓談したのち、中華街を散策し、皆様には楽しい時間をお過ごしいただけたことと思ひます。

来年度も楽しい旅行を企画しますので、今回はご参加いただけなかった方々のご参加もお待ちしています。



中華街



赤レンガ倉庫



↑パン食い競争  
↓キャタピラー競争



↑表彰  
↓開会式



↑準備体操

最後に、このスポーツ大会にご協力いただいた平小学校と自治会の関係者の皆様や、ご来賓の皆様には厚くお礼を申し上げます。

来年度も10月末に開催を予定しています。その開催の詳細を8月と9月の回覧板でご案内する予定です。参加者の皆様に楽しんでもらえるよう競技内容に改良を加えつつ、皆様のご参加をお待ち申し上げます。

去る昨年10月29日(日)に、第36回神木本町自治会スポーツ大会を平小学校体育館にて開催しました。天候に恵まれ、200名を超える自治会員の皆様にご参加ご協力いただき、ありがとうございました。平小学校体育館改修工事が始まって別の会場を検討していましたが、新型コロナウイルスの影響を受けて2019年度を最後に中止してしまいましたが、4年振りに再開できたことをうれしく思っています。



↓風船サッカー



↓ポスター



↓縄跳び



↓綱引き



# スポーツ大会

レクリエーション部長 久保田 壮一



↑開会宣言  
↓アナウンス

